
市民の声（4月分） 
意見 1 R5.4.3 

障がい者の就労継続支援Ｂ型事業所への交通費を半額補助してください。千葉市、

市原市は半分補助（木更津市、君津市は補助なし）よろしくお願いします。 

回答 R5.4.20 障がい者支援課 

日頃より、市行政に対しご理解とご協力をいただきありがとうございます。 

ご提言いただきました障がい者の方に対する交通費の半額補助について回答いたし

ます。 

交通費の半額補助につきましては、市原市や千葉市など実施している自治体もござ

いますが、電車やバス等の交通費を支給している就労継続支援Ｂ型事業所もあること

や、公共交通機関による対応も考えられることから、市といたしましては、現在のと

ころ交通費の半額補助につきまして考えておりません。福祉関係の支出の伸びが年々

増えているなか、第一に就労継続支援Ｂ型などの障害福祉サービスに対しまして安定

したサービスを提供できるよう努めるとともに、千葉県内全体の動向などを踏まえな

がら調査研究し、障がい者福祉の推進に努めてまいりますので、ご理解くださいます

ようお願いいたします。 

意見 2 R5.4.10 

平岡公民館のテニスコートのコート面修繕について、新年度早々に実施との回答を

頂きましたが、すでに新年度に入りました。一日も早い実施をお願いすると共に、具

体的にいつになるか教えて下さい。本件についてはコートに穴が空いてから、すでに

半年あまりが経過しており、市側の対応の遅さに不満を感じます。新年度予算に計上

するのでなく、随時対応できるような予算措置が必要ではないでしょうか。市営コー

トを見てみると、部分補修を繰り返してはいるものの、どこも老朽化しており、全面

更新も計画的に実施していくべきと考えます。財源が問題なら、コート使用料金の値

上げも視野に入れてもいいかと思います。全面更新されて、イレギュラーバウンドを

しないコートになるのなら、利用者のコンセンサスは得られると考えます。 

回答 R5.4.27 スポーツ振興課 

日頃より、市行政に対しご理解ご協力をいただきありがとうございます。 

 お問い合わせをいただきました平岡運動広場テニスコートの修繕について、大変お

待たせし、申し訳ございませんでした。４月２６日に実施いたしましたので、ぜひご

利用ください。 

 なお、今回の修繕ですが、昨年度の修繕予算は執行済みであったため、新年度を待

っての契約となりました。 

また、全面更新を見込んだ使用料改定についてですが、テニスコート１面の人工芝

の貼替費用は約３３０万円になり、これを使用料により賄うためには大幅な増額が必

要となります。運動広場ではレクリエーション目的での使用が多いと思われることか

ら、改修費用を抑え、現在の使用料を維持したままご利用いただけるよう、劣化した

個所の補修により対応していきたいと考えておりますのでご理解いただきますようお



願い申し上げます。 

意見 3 R5.4.17 

娘が蔵波中学校に入学しましたが、今の時代にトイレのほとんどが和式で臭いもし

て入りたくないと言っておりました。早急な対応をお願いします。 

回答 R5.5.9 教育総務課 

日頃より、市行政に対しご理解ご協力をいただきありがとうございます。 

 この度、ご意見をいただきました蔵波中学校のトイレについて回答いたします。 

 蔵波中学校１年生の教室がある４階建ての校舎につきましては、１階から３階まで

の女子トイレに、洋式が１つと和式が５つという設置状況です。 

臭いの原因について確認しましたところ、１年生の教室がある校舎には故障して使

用できず、掃除等ができないトイレがあることから異臭が発生しているものと思われ

ます。 

これらの故障したトイレにつきましては、すでに原因調査の依頼をしており、故障

の原因が分かり次第、修繕の実施を予定しております。 

 また、小中学校のトイレの洋式化につきましては、老朽化が進んでいる学校から改

修を行っておりますが、これまで校舎の耐震化や教室へのエアコン設置を優先して実

施したところであり、今後も順次計画的に改修を進めて行きたいと考えておりますの

で、ご理解くださるようお願いいたします。 

この度は、貴重なご意見をお寄せいただき、誠にありがとうございます。 

意見 4 R5.4.21 

母子家庭支援制度について 

母子家庭になって急に生活が苦しくなっているのに審査に時間がかかる上、母子家

庭になる前の生活の状況で審査され、Ｒ４年度は同居の母も子どもも元夫の扶養にな

っているからというわけのわからない理由で所得制限をオーバーしたと言われまし

た。離婚したことにより変わった生活の状況で審査をしなければ何の意味もない制度

です。 

実際離婚により母と子の生活はとても苦しいです。意味のある制度にしてください。 

Ｒ６年８月以降に再度申請すれば今の生活が審査に反映されると言われました。  

２年近く何の支援も受けられないとは信じられません。 

回答 R5.5.9 子育て支援課 

日頃より、市行政にご理解とご協力をいただきありがとうございます。 

この度、＊＊様よりいただきましたご意見について回答いたします。 

ご意見の内容から児童扶養手当のことと推察いたしますが、児童扶養手当制度につ

きましては、児童扶養手当法に基づき、ひとり親家庭等の生活安定と自立を助け児童

の福祉の増進を図ることを目的として、全国一律に行われている制度でございます。 

市では国の定めた基準に則り審査・認定を行っておりますので、＊＊様のご期待に

添うことができず大変心苦しいところではございますが、ご理解くださるようお願い

いたします。 

なお、市では、経済的なお悩みなど、生活に関する相談をお受けする自立相談支援

室を開設しております。専門の相談員がお話をお伺いし、お一人おひとりの状況に合

ったプランを作成の上、支援につなげてまいります。相談は無料となっておりますの



で、ぜひご検討ください。 

意見 5 R5.4.21 

１．住居表示街区案内図について 

写真のとおりですので、直していただくか撤去をお願いできませんでしょうか？ 

 

２．道路標識について 

①袖ケ浦公園の英語表記が誤っています。 

正：Ｐａｒｋ 

誤：Ｐｒａｋ 

直していただけませんでしょうか？ 

②木が茂って標識が見にくいので枝を切ってもらえませんでしょうか？ 

 

３．キャッシュレス決済をガウランドや公民館使用料でも使用できるようにしていた

だけないでしょうか？ 

 

４．市議会議員の定数を削減してもらえないでしょうか？木更津市が定員２４人なの

に、人口が半分の袖ケ浦市が２２人なのは、多すぎると思います。 

回答 R5.5.25 総務課 健康推進課 農林振興課 土木管理課 生涯学習課 

日頃より、市行政に対しご理解とご協力をいただきありがとうございます。 

 この度、＊＊様からいただきましたご意見について回答いたします。 

初めに、住居表示街区案内図についてですが、当該案内図は平成元年の設置以来、

来訪者への道案内等の役割を果たしてまいりました。しかしながら、現在ではカーナ

ビゲーションやスマートフォン等の地図アプリの普及により、その役割は終了してい

るものと考えられることから、今後、地元自治会等にも確認を行い、順次、撤去を進

めてまいります。 

次に、道路標識の「袖ケ浦公園の英語表記誤り」の修正についてですが、ご指摘い

ただいた英語表記の誤りを確認いたしましたので、正しい表記へと修正いたします。 

なお、本標識の修正の時期につきましては、他の施設等の修繕や維持管理を進める

なか、重要性や緊急性を踏まえたうえで優先度を付け、令和６年度に行えるよう調整

を図りますのでご理解くださいますようお願いいたします。 

次に、木が茂り標識が見にくいので枝を切れないかとのご意見についてですが、現

地を確認したところ、茂った街路樹により標識が見えにくい状況となっておりました

ので、今年度中に剪定を実施いたします。 

次に、ガウランドや公民館へのキャッシュレス決済の導入についてですが、現在、

本市窓口等では部分的にキャッシュレス決済を導入しております。 

各公共施設においてもキャッシュレス決済を行うためには、施設ごとに決済機器の

導入や現行システムの改修等に係る初期費用が発生するほか、機器の維持管理費や決

済手数料等が継続的に必要となることから、導入済みの窓口における利用状況や施設

を利用される方からの要望を見極めながら検討してまいりますので、ご理解ください

ますようお願いいたします。 

 最後に、市議会議員の定数についてのご意見ですが、議員定数は地方自治法第９１



条の規定により条例で定めることとされており、本市においては、袖ケ浦市議会議員

定数条例により２２人と定めております。 

議員定数見直しの経過については、平成４年以降の２８人から平成１６年には２４

人に、そして、平成２８年の一般選挙より２２人に削減となり、現在に至っておりま

す。 

議会は市民から選ばれた代表の合議による地方公共団体の意思決定機関であり、議

員定数は議会の根幹に関わる重要事項であります。  

そのため、議員定数の削減については、多様な民意の反映と市の意思を決定するに

足りる規模等、慎重に議論していくべきものと考えますので、ご理解くださいますよ

うお願いいたします。 

この度は、貴重なご意見をお寄せいただき、誠にありがとうございます。 

 


